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会長の時間         内田 学 

皆様のこんにちは、朝晩冷え込んで来ましたが、

いかがお過ごしですか。 

 今日は、先週の報告を致します。 

 10 月 20 日パスト会長会で、会長ノミニーの選考

委員が、栗原パスト会長、鈴木パスト会長のお二方

に、決定いたしました。 

 22日の2570地区チャリティーゴルフコンペには、

室伏さん・本橋さん・小暮さん・大舘さん・山田さ

ん・栗原さん・吉田(孝)さん・内田の 8 人が参加。 

スタートの時、配られた真っ赤な T シャツを着て

ガバナーと記念撮影。成績発表は、地区大会の時だ

そうです。参加した皆様お疲れ様でした。会長の話

を終ります。有難うございました。 

 

幹事報告         鈴木 伴忠 

◆ロータリーグローバル リワード推進用ツール

キッドのご案内 

◆来年 5 月にソウルで会いましょう 

◆米山記念奨学部門クリスマス会のご案内 

  12 月 6 日（日）川越東武ホテル 

◆「ライラデー」開催日変更の件 

◆学友会ニュース  10 月号 

◆例会変更・・・所沢 RC 

◆週報・・・新所沢 RC 

  

 ニコニコボックス     石井 秀夫 

内田 学  中先生 本日はよろしくお願いします。

先週の地区ｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟお疲れ様でした。 

鈴木 伴忠 中先生 本日の卓話よろしくお願いし

ます。明日 入院しま～～～～す。 

室伏 秀樹 市民ﾌｪｽﾃｨﾊﾞﾙ出店しました。大盛況で

てんやわんやでした。中さん卓話よろ

しくお願いします。 

本橋 正夫 中議員 本日有難うございます。よろ

しくお願い致します。 

小久保 昇 ﾊﾟｽﾄ会長会の御利用有難うございま

した。 

中 毅志  本日卓話をさせていただきます。よろ

しく御願いします。 

髙橋 和男 先週休みました。すみません。中 大

先生 今日はよろしくお願いします。 

■出席報告 

月 日 10/27 

会員数 33 

出席者 30 

出席率 90.9％ 

前回修正 87.8％ 

 

 中 毅志 

 

中村 茂 

平林 忠 

例 会 当 番 記 念 祝 福 卓      話 

11/10 「今年度のﾌﾟﾛ野球」

片平 晋作様 

11/17 「ﾌﾗﾀﾞﾝｽ」須藤 緑様 

11/24 「紹介します 市内の 

文化財」 文化財保護課 

  11 月会員誕生 

小暮 博攵 

 11 月ご夫人誕生 

本橋 章子 内田 千景 

本橋 育代 



卓話 「市長選挙を終えて、市議会は・・・」 

 所沢市議会議員  中 毅志様 

１）選挙結果について 

得票数 ①藤本正人  43,379  41.8％ 

（自民、公明推薦） 

②並木正芳  26,673  25.7％ 

（民主友情支援） 

③市川治彦  18,893  18.2％ 

（共産推薦） 

④石井弘   13,584  13.0％ 

     無効票     1,241     1.3% 

     合 計    103,770 

 

 １０月１１日告示、１８日投票の所沢市長

選挙は上記の通りの結果となりました。この

得票数・率をどう見るか？人それぞれかと思

いますが、皆さんはどうでしょうか？「思っ

ていた通り」「投票率が低い」と言われる方

が多いと聞きます。私の周りでも市長選挙へ

の関心度は低いと感じました。所沢市の街づ

くりのかじ取りを決める大切な選挙にして

は、いささか悲しいのです。また、得票率の

４１．８％の捉え方に注視していてください。 

 

２）市議会について（二元代表制と議会基本

条例について） 

○憲法９３条１項「地方公共団体には、法律

の定めるところにより、その議事機関とし

て議会を設置する。」議事機関とは議決機

関（最終的な意思決定をする立場）であり、

条例の制定・改廃、予算を定めることであ

ります。 

 

 

○憲法９３条２項「地方公共団体の長、その

議会の議員・・・は、その地方公共団体の

住民が直接これを選挙する」両者直接公選

⇒首長と議員は対等・並列であり、長と議

員という「住民代表」が２つ存在すること

から「二元代表制」という。 

では、その二元代表制での議会の役割は？

下記２点が主なものであります。 

Ａ）行政監視機能「首長の独走を抑え、行

政執行がしっかりなされているかのチェッ

ク機能。」 

 Ｂ）政策立案機能「議会側から政策を立案

し、首長に対して提示していくもの。最近、

地方議会では自らの役割や存在意義を再

確認し、それを議会基本条例の中で表現し

て機能強化をしている。」 

 

○会派の役割と変遷 

その二元代表制の一翼である、議会は全国

的にも会派構成を作り活動しているが、そ

の会派とは主義や主張、または目的などを

同じくする集団や派閥のことである。多く

の場合、政党ごとに会派が形成される場合

が多い。 

 

○所沢市議会の会派変遷については別紙資

料を参照ください。過去２０年間の会派の

流れから、様々なものが見えてくると思い

ます。 

 

３）市議会での話題と今後の注目点について 

現在の議会内での話題としては主なものは

下記の通りです。 

 

○育休制度について 

 これは、平成２７年度から、親が出産して

育児休業に入った場合、保育園に通う上の

子が０～２歳であれば原則、退園させる運

用を始めたこと。育休後は希望した園に戻

れることを保証した制度。その予算に議会

は６月に賛成。 

 

http://www.weblio.jp/content/%E4%B8%BB%E7%BE%A9
http://www.weblio.jp/content/%E4%B8%BB%E5%BC%B5
http://www.weblio.jp/content/%E7%9B%AE%E7%9A%84
http://www.weblio.jp/content/%E5%90%8C%E3%81%98%E3%81%8F
http://www.weblio.jp/content/%E9%9B%86%E5%9B%A3
http://www.weblio.jp/content/%E6%B4%BE%E9%96%A5
http://www.weblio.jp/content/%E5%A4%9A%E3%81%8F
http://www.weblio.jp/content/%E5%A4%9A%E3%81%8F
http://www.weblio.jp/content/%E5%A0%B4%E5%90%88
http://www.weblio.jp/content/%E6%94%BF%E5%85%9A
http://www.weblio.jp/content/%E5%BD%A2%E6%88%90


○墓地の許可について 

狭山丘陵に墓地の計画があり、現在は申請

者が所沢市と事前協議中。 

所沢市の墓地の設置に関する設置基準（半

径１００ｍ以内に学校及び住居があっては

ダメ）なお、所沢市は平成２７年４月から

事業系墓地に関しては区画数の空き率５％

以下でないと新設・拡張の許可は出さない

条例を作りました。今回の墓地については、

この条例以前に申請されており、新しい条

例には抵触してない。今後市の判断が待た

れるところ。 

 

４）市議会で話題・関心のあるキーワード

は？ 

 

○人口減少時代 

 Ｓ６０（２７万５千）Ｈ７（３２万）Ｈ１

７（３３万６千）Ｈ２７（３４万３千）  

平成２５年から現状維持か微減傾向に 

 

○少子化率  １５歳以下の人口比率 

Ｈ１９（13.4％）45,576 Ｈ２３（13.0％）

44,375 Ｈ２７（12.5％）42,837 

 

○高齢化率  ６５歳以上の人口比率 

Ｈ１９（16.9％）57,351 Ｈ２３（20.2％）

69,333 Ｈ２７（24.1％）82,600 

 

○市民税確保 市税収入の変遷 

Ｈ２１ 52,524 百万円 Ｈ２３ 50,949  

Ｈ２５ 50,992 

 

以上ことから、「少子高齢化」と「人口減少

化」、「財政減の確保」が今後のキーワード

となります。 

 

５）今後の課題 

 

○地方版総合戦略 国の地方創生に関連し

て、地方自治体に課せられた地方版の総合

戦略を２８年３月までに策定。 

 

○地域経済活性化  

①所沢駅前開発（東口：日本光電工業、西

武駅ビル）（西口：市街化再開発事業２９階

のビル、８．５ｈａの区画整理事業、根岸

交差点付近日東地区の開発。 

 

②所沢市東西地区土地利用転換（東部地区 

所沢ＩＣ付近・松郷工業団地、東所沢駅南

東付近開発、西部地区：三ヶ島工業団地拡

張） 

 

○議会のＩＣＴ化（ペーパーレス化、市民と

の情報共有）や通年議会 

 

○市長と議会の動きについては、是々非々で

熟議をしていく方向 

 

 

      今週の担当  須澤 一男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   


